
乳山银滩：微信群搭起自治共建连心桥
齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 于佳霖 通讯员 倪玺雯

“自从有了爱银滩微信群，我
们有什么建议、意见，有什么问题
要咨询或者政府有什么政策，都
可以通过微信群沟通，确实方便
多了。”说起爱银滩俱乐部微信
群，住在乳山银滩维利亚花园小
区的业主朱先生满是称赞。

朱先生提到的爱银滩微信
群，是乳山滨海新区管委会为银
滩业主们搭建的一个与政府进行
交流互动的平台，被称为爱银滩
俱乐部。通过这个平台，业主们可
以在群里尽情表达自己对银滩发
展的相关建议和需求，社区工作
人员会及时接收群众意见，并对
业主提出的相关问题进行详细解
答，当遇到一些超出社区权限的
问题时，社区则会将问题进行整
理上报，由滨海新区管委会协调
解决，实现一定程度的自治共建。

“住在银滩，我觉得哪哪都
好，就是有一点，我觉得这里的文
化娱乐活动不是特别丰富。咱们
要是能经常举办一些活动，那就
太棒了。”“我提一个建议，我们不
少人的退休工资都需要在工商银
行或者招商银行领取，但是咱们
银滩这里，这两个银行的营业点
或者ATM机比较少，建议增设几
个。”……近日，银滩颐和社区的
工作人员正在对各小区爱银滩俱
乐部里业主反映上来的问题进行
逐一查看，区分哪些问题可由社
区解决，哪些问题则需要上报管
委会解决。

据了解，爱银滩俱乐部的成
立源自一次民情走访活动。“当时
我们正在征集社区居民对银滩的

意见和建议，不少群众反映，业主
和政府之间缺少一个沟通交流的
渠道，一些民生问题若能及时反
映给政府，解决效率应该会更高
一些。”滨海新区党工委委员于丹
说。

了解这一情况后，于丹随即
想到，既然微信群在工作和生活
中广泛应用，完全可以利用微信

群的方式搭建一个与广大业主交
流互动的渠道。这样一来，既能第
一时间了解群众需求，还能让群
众监督。想到这里，于丹在征得滨
海新区管委会的同意后，率先在
碧海苑社区组建了爱银滩俱乐
部。

一石激起千层浪。碧海苑社
区爱银滩俱乐部一经成立，业主

们热情参与，大家在群里畅所欲
言，纷纷发表自己的相关建议和
畅想，其中不少极具建设性的意
见也为打造美好新银滩扩展了工
作思路。看到爱银滩俱乐部在碧
海苑社区反响如此热烈，滨海新
区管委会便将这一经验推广到了
其他8个社区，目前，管委会下辖
的9个社区、132个小区均成立了

爱银滩俱乐部。这样一来，除了定
期开展民情走访，管委会又多了
一个知晓群众诉求的便捷途径。

“在微信群里，大家交流的
不仅是诉求，也有许多对银滩发
展的期望，我看到后心里非常感
动，大家虽然来自五湖四海，但
都对银滩给予了很高的评价和
祝福，这让我觉得更有动力将我
们的社区建设好，同时也做好群
众声音的‘传声筒’，将大家的建
设性建议上传，让大家在银滩生
活好。”颐和社区党支部书记刘
义说道。

得知不少业主反映银滩的文
化娱乐活动不够丰富，前不久，乳
山滨海新区管委会在福如东海龙
珠广场搭建了文艺演出舞台，并
协调有关演出团体，举办社区文
化艺术节、户外音乐节、太极养生
文化艺术节等文体活动，并以文
体活动为载体，协调举办银滩美
食节、国际啤酒节等特色活动，为
广大业主提供休闲娱乐的场所，
充实大家的精神文化生活。了解
到有业主反映银行网点缺乏，乳
山滨海新区管委会也与相关银行
进行了对接，计划增设营业网点
或者ATM机，来为银滩业主们提
供便利。

“目前，爱银滩俱乐部在方便
群众生活、助力美好银滩建设方
面发挥了很大的作用，接下来，我
们还会不断优化爱银滩俱乐部的
运行机制，强化自治与共治的融
合，更加高效地为群众服好务。”
滨海新区社会工作部副部长宋修
刚说。

乳山院后村有位能“折腾”的女书记
齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 于佳霖 通讯员 王文琪 徐祯

“小猪佩奇、小黄人这几个新
造型的花饽饽，制作比较繁琐，尤
其是头和身体的比例一定要把握
恰当！”7月29日，在院后村五彩麦
花香食品有限公司车间里，爱“折
腾”的杨秀丽，正指导员工开发新
造型的花饽饽，进一步开拓年轻
人市场。在杨秀丽的“折腾”下，虽
然公司成立不到一年，但是产值
达到了30万元，产品销往了北京、
上海等大城市。

在院后村提起杨秀丽，村民
都说杨书记是一位闲不住，能折
腾、会折腾的书记。自2003年担任
支部书记以来，在杨秀丽的“折
腾”下，院后村从一个村集体欠债
三四万的“落后村”变成了如今村
集体收益超100万元的“先进村”。

2003年，有着开办企业经验
的杨秀丽当选院后村党支部书
记。当选之初，她觉得管理一个村
子和管理企业一样简单，然而现
实却狠狠地给她浇了一盆冷水。

刚上任，信心满满的杨秀丽
便召开支部会议，研究村里发展
方向，但现实却是：她在上面开“大
会”，党员干部在下面开“小会”，党
组织涣散是杨秀丽面对的第一个
问题。为了凝聚党组织合力，杨秀
丽上任后“第一把火”就是给村干
部制定了“五条铁律”：支部书记不
管钱、不管账；村干部带头参加村
公益事业，不计报酬；村干部必须
带头致富；村干部不拿“不义财”，

不吃“碗外饭”；群众找上门的事，
再小的事也要积极办妥。

“做不到，就下台”在杨秀丽
“硬核”的贯彻下，村干部转变过
来，村集体有力的凝聚在一起，也
为后续一系列“折腾”获得民心支
持。

村集体有了干劲后，杨秀丽

没敢耽误，立马着手发展集体经
济。院后村地处乳山西南部，交通
不便，虽紧邻黄垒河但一直没能
将河流优势利用起来。经过多方
筹措，杨秀丽在黄垒河上修建了
一座长280米、宽5米的桥，打通了
交通掣肘。同时，利用黄垒河丰富
的河沙资源，在政策允许的条件

下，由村干部和村民集体筹款20
万元，开办了制砖厂，当年就赢利
3万元。第一炮成功打响后，杨秀
丽的“折腾劲”也彻底上来了，玩
具加工厂、汽车用品……一个又
一个村办企业如雨后春笋般冒了
出来。

2017年，杨秀丽又将目光锁

定在土地上，面对村里老龄化日
益严重，机动土地日渐增多的现
状，她开拓思路，流转了800亩土
地成立了乳山市南黄镇院后村土
地股份专业合作社，发展起羊肚
菌、蓝莓等高端农业项目。

随后，杨秀丽又成立了五彩
麦花香食品厂，带领十余位妇女
专门蒸制大饽饽，全年销售额突
破30万元，每人每年平均增收万
余元。

杨秀丽一次又一次的“折
腾”，让院后村的日子越过越红
火。

百姓的腰包鼓起来之后，她
又开始“拾到”起村子的人居环
境，平整硬化街道、修砌花墙、安
装路灯、新建健身广场，规划建设
了便民超市、老年人活动中心、农
家书屋、中心卫生室等为一体的
社区综合服务中心，解决了村民
购物不方便、活动无场所等问题。

从2003年到2021年，院后村
村书记岗位，杨秀丽一干就是19
年，虽然早已实现了当初上任时
承诺带领村民致富的承诺，但杨
秀丽并没有停下“折腾”的打算。

为了让村民不仅过上“富日
子”还要过上“好日子”，杨秀丽在
村中心位置，规划建设了一处“幸
福苑”餐厅，村里80岁以上老人到
这里可以免费吃午饭和休息娱
乐，解决农村老人吃不上“热乎
饭”的问题。

银滩的社区工作人员到党员家中送书籍。

杨秀丽带领村民建起蔬菜采摘园。
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